

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

Amar la manifestación del Señor al mantener nuestro amor por Él según el significado intrínseco de El Cantar de los Cantares

Agosto 12 Lunes

Versículos relacionados

Cantares 1:2-4

2 ¡Que me bese con los besos de su boca! / Porque mejores son tus amores que el vino.

3 Tus óleos de unción tienen fragancia agradable; / tu nombre es como unguento derramado; / por eso las vírgenes te aman.

4 Atráeme; y en pos de ti correremos / —el rey me ha introducido en sus cámaras—, / nos alegraremos y nos regocijaremos en ti; / ensalzaremos tus amores más que el vino. / Con razón te aman.

Apocalipsis 19:7-9

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

9 Y me dijo: Escribe: Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: Éstas son palabras verdaderas de Dios.

Mateo 25:6-13

6 Y a la medianoche se oyó un grito: ¡He aquí el novio! ¡Salid a su encuentro!

7 Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas.

8 Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan.

9 Mas las prudentes respondieron diciendo: Podría ser que no haya suficiente para nosotras ni para vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas.

10 Pero mientras ellas iban a comprar, vino el novio; y las que estaban preparadas entraron con él a las bodas; y se cerró la puerta.

11 Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: ¡ Señor, señor, ábrenos!

12 Mas él, respondiendo, dijo: De cierto os digo, que no os conozco.

13 Velad, pues, porque no sabéis el día ni la hora.

Juan 12:3

3 Entonces María tomó una libra de unguento de nardo puro, de mucho precio, y ungió los pies de Jesús, y los enjugó con sus cabellos; y la casa se llenó del olor del unguento.

Lectura relacionada

El Cantar de los Cantares es una historia de amor en un matrimonio excelente, a saber, la historia de amor entre el sabio rey Salomón, el escritor de este libro, y la Sulamita (6:13), una joven campesina ... El Cantar de los Cantares no hace énfasis en el aspecto corporativo del Cuerpo de Cristo, sino en el aspecto individual del creyente en Cristo, pues revela la experiencia progresiva de la comunión amorosa que, como individuo, un creyente tiene con Cristo, experiencia que consta de ... etapas ... Las etapas de esta progresión debieran ser para nosotros hitos que marquen el curso de nuestra búsqueda de Cristo con miras a la satisfacción mutua tanto de Él como de nosotros. (Cnt. 1:1, nota 1)

El progreso comienza en la primera etapa, en la cual aquellos que aman a Cristo son atraídos a ir en pos de Él para hallar satisfacción, y continúa a lo largo de las siguientes etapas: 1) son llamados a ser librados del yo mediante la unidad con la cruz, (2) son llamados a vivir en ascensión como nueva creación en resurrección, (3), son llamados con mayor intensidad a vivir detrás del velo mediante la cruz después de la resurrección, y 4) participan en la obra del Señor. Luego concluye con la última etapa, en la cual esperan ser arrebatados. (*Estudio-vida de El Cantar de los Cantares*, pág. 69)

Después de recibir a Cristo como su vida, deben tener una búsqueda muy personal de Cristo. Nadie puede representarlo o hacer algo por usted con respecto a este asunto. Tiene que ser personal.

Todos necesitamos esta clase de contacto personal, afectuoso e íntimo con el Señor todos los días. Esto se ha convertido en mi hábito. Cada mañana después de levantarme voy a mi escritorio y

lo primero que digo es: “Señor Jesús, te amo” ... Todos debemos hacer caso a lo que dice la buscadora: “¡Que me bese con los besos de su boca!”. Inmediatamente su tono cambia: “Mejores son tus amores que el vino”. Ésta es una oración personal e íntima. “Atráeme; y en pos de ti correremos” ... Debemos desarrollar una relación con Él que sea muy personal y afectuosa.

El cristianismo predica al Jesús físico, pero nosotros predicamos al Cristo pneumático, el Cristo quien es el Espíritu (2 Co. 3:17). Él es privado y espiritual. Hemos visto que las cámaras del rey representan nuestro espíritu ... Él nos visita privadamente como Espíritu consumado y todo-inclusivo.

Cristo el Rey introduce a los que le buscan en Sus cámaras, es decir, en el espíritu regenerado de ellos, la morada de Él ... Cuando era joven me enseñaron a orar a Dios como Padre celestial. También me dijeron que no debía orar al Espíritu, porque en todo el Nuevo Testamento no se encuentra ni un solo versículo respecto a orar al Espíritu. Pero cuanto más oramos, más sentimos que el Padre, el Hijo y el Espíritu están todos en nosotros (Ef. 4:6; 2 Co. 13:5; Ro. 8:9). Según nuestra experiencia, nuestro espíritu es el Lugar Santísimo: la morada, las cámaras privadas, del Dios Triuno. (*Estudio de cristalización de El Cantar de los Cantares*, págs. 12-13, 21)

[El Cantar de los Cantares 1:2—2:7] es la clave de todo el libro. Todos los principios espirituales están contenidos en esta sección; y ésta predice todas las experiencias subsecuentes. Las lecciones que vienen luego no son nuevas; son lecciones previas que se repiten de una manera más profunda.

Las experiencias espirituales de la primera sección son suaves y fáciles ... Sin embargo, ... es necesario que estas experiencias pasen por el fuego ... La primera vez que una persona experimenta algo, es posible que no reciba una impresión muy profunda; tal vez en la segunda ocasión la experiencia sea más avanzada y firme. No obstante, quizá la segunda experiencia no sea tan agradable como la primera, pero al final la experiencia es la misma que al comienzo. La bandera sigue siendo amor. (*El Cantar de los Cantares*, pág. 11)

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

Lectura adicional: *Estudio de cristalización de El Cantar de los Cantares, caps. 1-12*

Agosto 13 Martes

Versículos relacionados

Cantares 2:8-9, 10-15

8 ¡La voz de mi amado! He aquí, él viene, / saltando sobre los montes, / brincando sobre los collados.

9 Mi amado es semejante a la gacela o al cervatillo; / helo aquí, está tras nuestra pared, / mirando por las ventanas, / atisbando por las celosías.

10 Mi amado responde y me dice: / Levántate, amor mío, / hermosa mía, y ven.

11 Porque ya ha pasado el invierno; / la lluvia ha cesado y se fue.

12 Han aparecido las flores en la tierra, / el tiempo de la canción ha venido / y en nuestra tierra se ha oído la voz de la tórtola.

13 La higuera ha madurado sus higos, / y las vides en ciernes esparcen su fragancia. / Levántate, amor mío, / hermosa mía, y ven.

14 Paloma mía, en las hendiduras de la peña, / en lo escondido de escarpados parajes, / muéstrame tu semblante, / hazme oír tu voz; / porque dulce es la voz tuya, / y bello tu aspecto.

15 Cazados las zorras, / las zorras pequeñas / que arruinan las viñas, / mientras nuestras viñas están en ciernes.

Mateo 16:24

24 Entonces Jesús dijo a Sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de Mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame.

Romanos 8:2

2 Porque la ley del Espíritu de vida me ha librado en Cristo Jesús de la ley del pecado y de la muerte.

Filipenses 3:10

10 a fin de conocerle, y el poder de Su resurrección y la comunión en Sus padecimientos, siendo conformado a Su muerte,

Gálatas 2:20

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y la vida que ahora vivo en la carne, la vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a Sí mismo por mí.

2 Corintios 5:17

17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva creación es; las cosas viejas pasaron; he aquí son hechas nuevas.

Lectura relacionada

En la Biblia los montes y los collados se refieren a las dificultades y los obstáculos. Él viene “saltando sobre los montes, brincando sobre los collados” [Cnt. 2:8]. Esto significa que nada puede detenerlo por alto o grande que sea.

El Señor es el Señor de la resurrección. Cristo resucitó; Él venció todas las dificultades y las barreras, las cuales son cosas del ayer. Él vive en el día siguiente. Todas las dificultades están debajo de Sus pies. (*El Cantar de los Cantares, págs. 31-32*)

Todos los problemas relacionados con nuestra comunión con Cristo surgen de nosotros. Muchos “collados” y “montes” impiden que acudamos a Él, pero Él nunca se frustra, porque puede “saltar” y “brincar”. (*Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, págs. 19-20*)

“Mi amado es semejante a la gacela o al cervatillo” (Cnt. 2:9a). La palabra cierva en el título del salmo 22, el cual está relacionado con la resurrección, representa a Cristo en resurrección. El hecho de que Cristo sea semejante a un cervatillo significa que Su poder es el poder de la resurrección. “Helo aquí, está tras nuestra pared” (Cnt. 2:9b). El hecho de que Él esté detrás de “nuestra pared” significa que la introspección de la que lo ama, la cual es un problema de su yo, la separa de Él.

“Levántate, amor mío, / hermosa mía, y ven” (v. 13b). Esta ... expresión denota el anhelo de Cristo al pedirle a Su amada que deje la introspección del yo para estar con Él. Sin embargo, no resulta fácil salir de la introspección ... A veces se necesita un año o más para poder ayudar a alguien a salir de la introspección del yo.

“Paloma mía, en las hendiduras de la peña, / en lo escondido de escarpados parajes, / muéstrame tu semblante, / hazme oír tu voz; / porque dulce es la voz tuya, / y bello tu aspecto” (v. 14). Aquí Cristo, al considerar a Su sencilla amada (paloma mía), desea ver el bello rostro de ella y escuchar su dulce voz en su unión, unidad, con la cruz (las hendiduras de la peña y lo escondido de escarpados parajes). Aquí vemos que Cristo llama a la que lo ama a estar en unidad con la cruz. Este punto acerca de la cruz es el énfasis principal de esta sección que habla de ser librado del yo.

Si yo hubiera sido la amada, habría dicho: “Mi amado, no puedo llegar a las hendiduras de la peña, pues están demasiado altas y la senda es muy escabrosa. No tengo la suficiente fuerza para llegar allí”. Pero aquí Cristo indica a la que le ama que ella puede experimentar la cruz por el poder de Su resurrección. (*Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, págs. 20, 22-23*)

Cristo desea que aquella que le busca permanezca en la cruz, en una condición crucificada, todo el tiempo (Gá. 2:20a; 1 Co. 15:31; 2 Co. 4:10-11). Sin embargo, es difícil permanecer en la cruz, pues es como entrar en las hendiduras de la peña y en lo escondido de escarpados parajes en lo alto de las montañas por sendas escabrosas. A fin de fortalecer y animar a Su amada para que ella se levante y salga de su condición de abatimiento en la introspección del yo, Cristo la fortalece mostrándole el poder de Su resurrección (Cnt. 2:8-9a) y la anima mediante las florecientes riquezas de Su resurrección (vs. 11-13). Es por el poder de la resurrección de Cristo, y no por nuestra vida natural, que quienes amamos a Cristo determinamos tomar la cruz al negarnos al yo (Mt. 16:24). Es también por el poder de la resurrección de Cristo que somos capacitados para ser conformados a Su muerte al ser uno con Su cruz (Fil. 3:10). La realidad de la resurrección es el Cristo pneumático (Jn. 11:25), quien como Espíritu consumado mora en nuestro espíritu regenerado y está mezclado con el mismo (1 Co. 6:17 y las notas). Es en tal espíritu mezclado que somos partícipes de la resurrección de Cristo y la experimentamos, lo cual nos capacita para

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

ser uno con la cruz a fin de que seamos liberados del yo y transformados en un nuevo hombre perteneciente a la nueva creación de Dios con miras a la realización de la economía de Dios en la edificación del Cuerpo orgánico de Cristo. (Cnt. 2:14, nota 1)

Lectura adicional: *El Cantar de los Cantares, secciones 1-5*

Agosto 14 Miércoles

Versículos relacionados

Cantares 3:9-10

9 El rey Salomón se hizo un palanquín / de madera del Líbano.

10 Hizo sus postes de plata; / su fondo, de oro; / su asiento, de púrpura; / su interior fue recubierto de amor / por las hijas de Jerusalén.

Efesios 2:22

22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el espíritu.

Génesis 28:12-17

12 Y soñó que había una escalera que estaba apoyada en la tierra, y su extremo tocaba el cielo; y los ángeles de Dios subían y descendían por ella.

13 Y allí estaba de pie Jehová en lo alto de ella y dijo: Yo soy Jehová, el Dios de Abraham, tu padre, y el Dios de Isaac; la tierra en que estás acostado te la daré a ti y a tu descendencia.

14 Será tu descendencia como el polvo de la tierra, y te extenderás al occidente, al oriente, al norte y al sur; y todas las familias de la tierra serán bendecidas en ti y en tu descendencia.

15 He aquí, Yo estoy contigo, y te guardaré por dondequiera que vayas y haré que vuelvas a esta tierra; porque no te dejaré hasta que haya cumplido lo que te he prometido.

16 Jacob despertó de su sueño y dijo: Ciertamente Jehová está en este lugar, y yo no lo sabía.

17 Y tuvo miedo y dijo: ¡Cuán asombroso es este lugar! Esto no es otra cosa que la casa de Dios, y ésta es la puerta del cielo.

Juan 1:51

51 Y le dijo: De cierto, de cierto os digo: Veréis el cielo

abierto, y a los ángeles de Dios subir y descender sobre el Hijo del Hombre.

Hebreos 4:16

16 Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para recibir misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.

Lectura relacionada

En la tercera etapa de su experiencia, la que ama a Cristo es llamada a vivir en ascensión como nueva creación en resurrección. Vivir en ascensión es vivir de continuo en nuestro espíritu. Aunque los creyentes de Cristo estamos en la tierra, cuando estamos en nuestro espíritu estamos unidos al Cristo ascendido en los cielos ... Vivir en ascensión requiere de nosotros que vivamos, actuemos, procedamos y lo hagamos todo en nuestro espíritu (Ro. 8:4). Para esto se requiere discernir nuestro espíritu de nuestra alma (He. 4:12). (Cnt. 3:6, nota 1)

En la era del reino la que ama a Cristo, representada por el palanquín, y Cristo, representado por quien se transporta en el palanquín, están en una unión de celebración triunfante. La que ama a Cristo es un palanquín (que sirve para transportarse durante el día, la era del reino, 2 P. 1:19), una carroza para Cristo, hecha por Cristo mismo de la humanidad resucitada, elevada y noble (la madera del Líbano), que tiene la naturaleza de Dios (el oro) como su base, la redención de Cristo (la plata) como los postes sostenedores y el reinado de Cristo (la púrpura) como su asiento (Cnt. 3:9-10). El interior del palanquín está recubierto del amor de los que buscan a Cristo (las hijas), lo cual significa que la que ama a Cristo es uno con todos los que buscan a Cristo en amor según el principio del Cuerpo de Cristo. (Cnt. 3:9, nota 1)

En cuanto al palanquín hay dos aspectos: la estructura externa y la decoración interna. Salomón se hizo un palanquín de madera del Líbano ... La madera representa la humanidad, y el Líbano representa la resurrección y la ascensión ... Cristo puede hacer de yeguas salvajes un palanquín que posee Su humanidad resucitada y ascendida ... Una yegua es algo natural por nacimiento; pero con respecto a ella no hay ninguna edificación ... Sin

embargo, el palanquín no es algo que se obtiene por nacimiento, sino algo edificado. Y el material sólido usado para esta edificación es la humanidad de Jesús en resurrección y ascensión. El vaso que transporta a Cristo no tiene que ver con el nacimiento natural, sino que es algo edificado con la humanidad resucitada y ascendida de Cristo.

Debemos aprender a tomar la humanidad resucitada y ascendida del Señor como nuestra estructura básica, a fin de que seamos edificados como parte del vaso que contiene y expresa a Cristo. Más aún, no sólo tenemos la madera del Líbano, sino también las columnas de plata y la base de oro. La plata representa la obra redentora del Señor, y el oro, la naturaleza divina de Dios. La obra redentora de Cristo es la fuerza que nos sostiene, y la naturaleza divina de Dios es la base misma de nuestra edificación.

Debemos presentarle al Señor todas estas cosas en oración para que Él pueda conducirnos a la realidad de ellas. Debemos llegar a ser esta estructura que es edificada, no con nuestra fuerza natural, sino con la humanidad de Cristo, con la obra redentora de Jesús y con la divinidad de Dios.

Salomón hizo el palanquín él mismo. Esto no es algo hecho por nosotros ... A través de los años el Señor ha venido obrando en nosotros con la intención de hacer un palanquín para Sí mismo. Él no utiliza nada de nuestra constitución natural, sino que usa Su humanidad, Su obra redentora y la divinidad de Dios.

Nuestra responsabilidad simplemente consiste en ofrecerle nuestro amor. La decoración interna del palanquín había sido recubierta de amor por las hijas de Jerusalén. Debemos ofrecerle al Señor nuestro amor. Él no desea nada más de nosotros. "Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos?" (Jn. 21:15). Él siempre busca nuestro amor, y únicamente nuestro amor sirve para decorar el interior del palanquín. Aunque el Señor Jesús es quien hace el palanquín, éste es decorado con nuestro amor. La estructura básica consiste en madera, plata y oro, pero lo único que decora el interior es nuestro amor. Cuanto más le amemos, más desaparecerá nuestro carácter y personalidad. Cuanto más le amemos, más perderemos nuestra voluntad, pero el interior del

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

palanquín será totalmente decorado. (*La vida y la edificación como se presentan en Cantar de los cantares, págs. 64-66*)

Lectura adicional: *La vida y la edificación como se presentan en Cantar de los cantares, caps. 1-13*

Agosto 15 Jueves

Versículos relacionados

Cantares 6:13

13 Vuelve, vuelve, oh Sulamita; / vuelve, vuelve, para que te contemplemos. / ¿Por qué habéis de contemplar a la Sulamita, / como a la danza de dos campamentos?

2 Corintios 3:18

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

Colosenses 1:27-29

27 a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles; que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria,
28 a quien anunciamos, amonestando a todo hombre, y enseñando a todo hombre en toda sabiduría, a fin de presentar perfecto en Cristo a todo hombre;
29 para lo cual también trabajo, luchando según la operación de Él, la cual actúa en mí con poder.

2 Corintios 6:1

1 Nosotros, pues, como colaboradores Suyos, os rogamos también que no recibáis en vano la gracia de Dios.

Lectura relacionada

Sulamita es la forma femenina de *Salomón*, lo cual indica que ahora los vencedores han llegado a ser iguales a Cristo. Todos los vencedores deben ser uno con Dios y deben ser Cristo. La Sulamita era una campesina. Ahora ella, como complemento de Salomón, ha llegado a ser igual a Salomón en vida, en naturaleza, en expresión y en función para la realización de la economía de Dios. En estos cuatro aspectos —la vida, la naturaleza, la expresión y la

función— llegamos a ser iguales a Dios y a Cristo, pero no en Su Deidad. Afirmar que somos iguales a Dios en Su Deidad es una gran blasfemia, pero si decimos que no podemos ser iguales a Dios en vida, en naturaleza, en expresión y en función, esto constituye incredulidad. La Biblia nos dice una y otra vez que Dios desea ser uno con nosotros y hacernos uno con Él.

Las expresiones *en Cristo* y *en el Señor* son usadas repetidas veces en el Nuevo Testamento ... Todo lo podemos en el Señor (Fil. 4:13) ... Él puede hacernos iguales a Él en Su vida, en Su naturaleza, en Su expresión y en Su función para la realización de Su economía. (*Estudio de cristalización de El Cantar de los Cantares, pág. 117*)

“Ven, amado mío, salgamos a los campos; / moremos en las aldeas” (Cnt. 7:11). Esto revela que ella desea llevar a cabo junto con su Amado la obra que abarque todo el mundo al peregrinar de un lugar a otro. Esto indica que ella no es sectaria ... Debemos aprender a mantener la obra abierta, para que otros puedan venir a peregrinar allí, y para poder nosotros peregrinar en otra parte. Esto es mantener una sola obra en el único Cuerpo.

Participar en la obra del Señor no consiste en trabajar *para* el Señor, sino trabajar *junto con Él*; esto requiere una vida madura. El movimiento pentecostal ha recalado el poder y los milagros, pero no han prestado mucha atención al asunto de la vida. Las Asambleas de Dios han puesto más énfasis en la enseñanza de la verdad, pero han descuidado también el asunto de la vida. No obstante, el Señor ha tenido a los que buscan la experiencia de la vida interior. Esto empezó con santos como Madame Guyon, el hermano Lawrence, y otros. Ellos eran profundos en la vida, pero sus enseñanzas eran místicas y misteriosas. William Law mejoró sus enseñanzas, haciendo de ellas algo bastante práctico, y ayudó a muchos creyentes. Andrew Murray recibió ayuda de él y fue de los primeros en darse cuenta de que el Espíritu de Dios que se revela en el Nuevo Testamento posee un elemento humano. Él declaró que el Espíritu del Jesús glorificado, el Cristo resucitado quien es el Espíritu, contiene Su

humanidad glorificada. Jessie Penn-Lewis recibió mucha ayuda de Andrew Murray e hizo hincapié en la vida interior y subjetiva, sobre todo en el aspecto subjetivo de la muerte de Cristo ... La señora Penn-Lewis vio el aspecto subjetivo de la muerte de Cristo, y T. Austin-Sparks vio los principios rectores de la resurrección para la edificación del Cuerpo de Cristo. Al principio, el hermano Nee recibió mucha ayuda de las publicaciones de estos maestros.

Si queremos laborar junto con el Señor, debemos ser maduros en vida y enseñar las verdades elevadas ... En El Cantar de los Cantares vemos que si queremos laborar con el Señor, necesitamos la madurez en vida, necesitamos ser uno con el Señor, y nuestra obra debe tener por finalidad Su Cuerpo. Nuestro Señor es Salomón, y nosotros debemos ser la Sulamita, es decir, debemos ser uno con el Señor.

La Sulamita labora como complemento de Salomón al cuidar de todas las viñas (Cnt. 8:11). Esto indica que debemos laborar por el beneficio del Cuerpo, no por una sola ciudad. Debemos tener una obra que abarque todo el mundo ... Pablo hizo [esto] al establecer iglesias locales y al laborar con el fin de introducirlas en la plena aprehensión del Cuerpo de Cristo. (*Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, págs. 59-61*)

Lectura adicional: *Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, mensajes 1-10*

Agosto 16 Viernes

Versículos relacionados

Cantares 8:5-6, 7a

5 ¿Quién es ésta que sube del desierto, / recostada sobre su amado? / Te desperté debajo del manzano: / allí tu madre tuvo dolores de parto por ti; / allí tuvo dolores de parto y te dio a luz.

6 Ponme como un sello sobre tu corazón, / como un sello sobre tu brazo; / porque fuerte como la muerte es el amor, / cruel como el Seol son los celos; / sus destellos, destellos de fuego, / llama de Jehová.

7a Las muchas aguas no podrán apagar el amor, / ni lo ahogarán las inundaciones...

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

2 Corintios 12:9-10

9 Y me ha dicho: Bástate Mi gracia; porque Mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que el poder de Cristo extienda tabernáculo sobre mí.
10 Por lo cual, por amor a Cristo me complazco en las debilidades, en afrentas, en necesidades, en persecuciones, en angustias; porque cuando soy débil, entonces soy poderoso.

Romanos 8:37-39

37 Antes, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de Aquel que nos amó.
38 Por lo cual estoy persuadido de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni lo presente, ni lo por venir, ni potestades,
39 ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro.

Lectura relacionada

Éste es el momento en que nos debemos preparar para el arrebatamiento. Al recostarnos sobre nuestro Amado, dejamos constantemente el mundo atrás y subimos más y más hasta que el Señor venga a llevarnos.

“Recostada sobre su amado”. Parece que [la amada] no tiene fuerzas y no puede caminar. “Recostada sobre su amado”. Ella se hace una carga para que Su amado la lleve. “Recostada sobre su amado”. Ella da la impresión de que el encaje de su muslo hubiese sido dislocado. “Recostada sobre su amado”. Ella parece sentirse presionada sobremedida y parece que esta situación se prolongará hasta que concluya la travesía por el desierto. Sólo el Señor nos puede preparar para el arrebatamiento. Es indispensable tener una vida que confíe en el Señor. Debemos confiar plenamente en Él, hasta que el Espíritu Santo exclame: “¿Quién es ésta que sube ... recostada sobre su amado?” [Cnt. 8:5]. (*El Cantar de los Cantares, pág. 118*)

Cuando recuerda su condición original, ella no puede hacer otra cosa que llenarse de humildad. No puede hacer otra cosa que reconocer su vacío, la vanidad de su experiencia, la inconstancia de su

mente y la inutilidad de su búsqueda. Su única esperanza es el Señor. Comprende que perseverar hasta el final no depende de su propia perseverancia, sino de la preservación del Señor. Ninguna perfección espiritual puede sostener a una persona hasta el regreso del Señor. Todo depende de Dios y de Su poder preservador. Cuando ella se da cuenta de esto, no hace otra cosa que clamar: “Ponme como un sello sobre tu corazón, / como un sello sobre tu brazo” [Cnt. 8:6]. El corazón es el lugar del amor, mientras que el brazo es el lugar de la fuerza. “...Sé que soy débil y que estoy vacío; reconozco mi impotencia. Señor, soy una persona inútil. Si trato de preservarme a mí mismo hasta Tu venida, esto solamente traería oprobio a Tu nombre y pérdida para mí. Todas mis esperanzas están en Tu amor y Tu poder ... Mi confianza no está en mi poder sostenedor, sino en Tu poder sostenedor. Ya no me atrevo a hablar de mi amor por Ti. Ya no me atrevo a hablar de asirme de Ti. Desde ahora en adelante, todo depende de Tu fuerza y de Tu amor.

“Tu amor es tan fuerte como la muerte. ¿Quién puede sacudir la muerte? Ni los suspiros de los padres ni las lágrimas de las esposas ni las penas de los amigos pueden hacer que un hombre vuelva de la muerte. La muerte retiene a sus cautivos y los mantiene en su mano firmemente, continuamente y de manera inconvencible. Si Tú me amas, no seré conmovido, porque no es posible que Tu amor sea más débil que la muerte.

“Si Tú me amas, Tus celos estarán presentes y serán tan crueles como el Seol ... No permitirás que comparta mi corazón con nada. Aun si poseyeras la mayor parte de mi ser, no estarías satisfecho. Tus ojos no pueden tolerar que aquellos que te pertenecen sean contaminados por el mundo o usurpados por otros amores. Tú eres celoso; desde el comienzo de los tiempos, Tú has sido un Dios celoso (Éx. 20:5). ¿No han hablado Tus apóstoles acerca del celo de Dios (2 Co. 11:2)? Si Tú eres celoso, ¿quién podrá resistir Tus celos? ... Erradicarás todos los obstáculos hasta que llegues a ser el único Señor, el Dios de todos y el Rey sin rival. De esta manera seré

protegido y mi pureza será preservada hasta que vea Tu rostro”. (*El Cantar de los Cantares, págs. 119-120*)

El Cantar de los Cantares 8:13 dice: “Oh tú que habitas en los huertos, / mis compañeros están pendientes de tu voz; / házmela oír”. La amada le pide a su Amado, quien mora en los creyentes, Sus huertos, que la deje oír Su voz mientras los compañeros de ella escuchan Su voz. Esto indica que en la obra —la cual nosotros los que amamos a Cristo y le expresamos como nuestro vivir exterior realizamos por Él, nuestro Amado que mora en nosotros como nuestra vida interior— deberíamos tener comunión con Él en Su hablar. Mientras estamos laborando junto con Él, necesitamos mantener nuestra comunión con Él, escuchándole siempre. (*Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, pág. 68*)

Lectura adicional: *El Cantar de los Cantares, sección 6*

Agosto 17 Sábado**Versículos relacionados****Cantares 8:14**

14 Apresúrate, amado mío, / y sé semejante a la gacela o al cervatillo / sobre los montes de especias.

Apocalipsis 11:15

15 El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: El reinado sobre el mundo ha pasado a nuestro Señor y a Su Cristo; y Él reinará por los siglos de los siglos.

Daniel 2:35b

35b ...Y la piedra que hirió a la imagen se hizo un gran monte que llenó toda la tierra.

Apocalipsis 22:12-14, 16-17, 20

12 He aquí Yo vengo pronto, y Mi galardón conmigo, para recompensar a cada uno según sea su obra.

13 Yo soy el Alfa y la Omega, el Primero y el Último, el Principio y el Fin.

14 Bienaventurados los que lavan sus vestiduras, para tener derecho al árbol de la vida, y para entrar por las puertas en la ciudad.

16 Yo Jesús he enviado Mi ángel con este testimonio para las iglesias. Yo soy la raíz y el linaje de David, la

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

estrella resplandeciente de la mañana.

17 Y el Espíritu y la novia dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.

El que da testimonio de estas cosas dice: Sí, vengo pronto. Amén. ¡ Ven, Señor Jesús!

Lectura relacionada

La que ama al Amado ora pidiendo que Él se apresure a retornar en el poder de Su resurrección a fin de que establezca Su dulce y hermoso reino, el cual llenará toda la tierra (Ap. 11:15; Dn. 2:35). Aquí [Cnt. 8:14] debemos observar que la oración que la amada dirige a su Amado como conclusión de este libro poético presenta la unión y la comunión que, en su mutuo amor nupcial, se producen entre Cristo —quien es el Novio— y aquellos que lo aman —quienes conforman la novia—, de la manera en que la oración de Juan —uno que amaba a Cristo— como palabra de conclusión de las santas Escrituras revela la economía eterna de Dios con respecto a Cristo y la igrlesia en Su amor divino (Ap. 22:20).

En tipología, el poema, ... el cual narra la historia de amor entre un rey y una campesina, es un cuadro vívido y maravilloso, como cumplimiento del amor nupcial entre Cristo, el Novio, y los que lo aman, Su novia, en el disfrute mutuo que tienen en la mezcla de los atributos divinos de Él con las virtudes humanas de los que lo aman. La correspondencia entre la progresión de las etapas de estas dos partes del poema y el cuadro descrito constituye la revelación intrínseca de la Santa Palabra del Dios omnipotente, omnisciente y omnipresente. (Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, págs. 68-69)

[Las palabras halladas en El Cantar de los Cantares 8:14] son las mismas que se encuentran en 2:17. Es la misma oración, pero las cosas a las que alude no son las mismas. Este libro menciona ... en dos ocasiones que la venida del Señor es semejante a “la gacela o al cervatillo sobre los montes...”. La primera mención [v. 17] ... muestra el anhelo del Señor por una comunión incondicional con Sus creyentes. Pero las sombras aún no habían huido y el día no había despuntado, es decir, todavía el Señor no había venido. El énfasis era la comunión ... Pero la

segunda mención [8:14] se refiere a la segunda venida del Señor. Ésta sucederá en el futuro, y aunque pueda estar muy cerca, nadie sabe cuándo sucederá. A diferencia del capítulo 2, aquí no hay un límite de tiempo. No es un asunto de comunión; por tanto, este versículo no habla de los montes de Beter, sino de los montes de especias. Esto describe la condición de la venida del Señor y de Su reino.

Entonces la experiencia de la doncella será como una gota de agua que desaparece en el océano; no habrá lugar para avanzar, aunque la marea puede hacerse más profunda. Lo único que ha quedado en el mundo es su cuerpo. Todo lo demás se ha ido a otro mundo. Por tanto, ella sólo puede clamar: “Apresúrate, amado mío”. “Ven tan rápido como la gacela o el cervatillo. Así como la gacela o el cervatillo aparecen sobre los montes de especias, ven en Tu reino” ... Cuando el Señor venga, la fe se tornará en hechos, y la alabanza reemplazará las oraciones. El amor llegará a su consumación en una perfección sin sombras, y nosotros le serviremos en un ámbito donde no existirá el pecado. ¡Qué maravilloso será ese día! ¡Señor Jesús, ven pronto! (El Cantar de los Cantares, pág. 126)

El último punto visto en este libro se halla en el último versículo [Cnt. 8:14] ... Este libro es un extracto de toda la Biblia. Dicho libro es una condensación de la Biblia en ocho breves capítulos. Al final de la Biblia el Señor dice: “Vengo pronto” (Ap. 22:20). Apresurarse significa venir pronto. “Apresúrate, amado mío” significa: “Ven pronto, Señor Jesús”. El Señor viene sobre los montes de especias ... En El Cantar de los Cantares las especias representan los diferentes aspectos del Señor Jesús que experimentamos y que incluso hemos cultivado. Muy pronto las experiencias que hayamos tenido del Señor se acumularán como montes. Entonces el Señor Jesús vendrá para reunirse con nosotros allí. Esto propiciará la venida del reino, el cual estará compuesto por los montes de especias. (*La vida y la edificación como se presentan en Cantar de los cantares, pág. 157*)

Lectura adicional: *La vida y la edificación como se presentan en Cantar de los cantares, cap. 14*

Agosto 18 Día del Señor**Versículos relacionados****2 Timoteo 4:1-2, 5-8**

1 Delante de Dios y de Cristo Jesús, que juzgará a los vivos y a los muertos, te encargo solemnemente por Su manifestación y por Su reino,

2 que proclames la palabra; que te mantengas preparado a tiempo y fuera de tiempo; convence, reprende, exhorta con toda longanimidad y enseñanza.

5 Pero tú sé sobrio en todo, sufre el mal, haz obra de evangelista, cumple con perfección tu ministerio.

6 Porque yo ya estoy siendo derramado en libación, y el tiempo de mi partida está cercano.

7 He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.

8 Y desde ahora me está guardada la corona de justicia, con la cual me recompensará el Señor, Juez justo, en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos los que hayan amado Su manifestación.

PELEAR LA BUENA BATALLA, ACABAR LA CARRERA, GUARDAR LA FE Y AMAR LA MANIFESTACIÓN DEL SEÑOR

A FIN DE RECIBIR LA RECOMPENSA DE CRISTO COMO CORONA DE JUSTICIA – Semana 4

Himno #260

¹ Tu nombre es como unguento de valor,
Mejor que el vino, dulce es Tu amor;
Si sigo en las huellas de la grey,
Tu comunión de amor disfrutaré.

² Yo soy Su amor y Él mi Amado es;
Él me atrae, le sigo por doquier.
Le escondo en mí, mirra fragante es,
Me cubre como bella alheña Él.

³ Gusto Su amor y Sus grosuras da;
Hallo en Su seno gran reposo y paz.
Me muestra la bandera de Su amor,
Enterneciendo así mi corazón.

⁴ Mi Amado es mío, y yo Suyo soy,
Yo soy un lirio, Él mi buen Pastor;
Que apunte el día, las sombras se irán,
Y como un ciervo le veré llegar.

⁵ Mirra de muerte y resurrección,
Como el incienso empapa el corazón;
Viento del norte sopla hasta hacer
Del huerto de mi alma Su placer.

⁶ Como paloma quiero limpio ser,
Un lirio puro delante de Él,
Yo quiero el gozo de Sus gozos ser,
Y mi Cantar de los cantares Él.

⁷ Como la luna, conformarme a Él,
Esclarecido como el sol seré;
Sólo a mi amado quiero agradar,
Sólo Su vida quiero expresar.

⁸ Eres mi vida, yo Tu imagen soy;
¡Como la muerte fuerte es este amor!
No se destruye ni decaerá,
Hasta que vengas él nos guardará.

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Hebreos (Semana 24)

Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: He. 9:18-28

Lectura asignada: *Estudio-vida de Hebreos*, mensajes 45-46

Nivel 2—Estudio temático de Hebreos.

Punto Crucial: La Persona y Obra de Jesús como

Nuestro Sumo Sacerdote según la Orden de

Melquisedec

Escritura: He. 1-2; 4-10

Lectura asignada: *Estudio vida de Hebreos*, mensajes 28, 31-33

Lectura suplementaria: *A General Sketch of the New Testament in the Light of Christ and the Church (part 3—Hebrews through Jude)*, ch. 26; *The Apostles' Teaching*, chs. 6-7

Preguntas:

1. ¿Cuáles son las similitudes y diferencias, si las hay, entre el orden de Aarón y el orden de Melquisedec?
2. Describir la persona y obra de Jesucristo como nuestro Sumo Sacerdote según el orden de Melquisedec.
3. ¿Debía ser Cristo ser sacerdote según el orden de Melquisedec y si es así, por qué?
4. ¿Cómo usted ha experimentado la persona y obra de Jesucristo como tu Sumo Sacerdote?

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.